



Para la verdadera restauración social

Pocas cosas puede haber tan trascendentales en el orden nacional como la restauración de la familia cristiana, ya que la familia es el fundamento de nuestro orden social.

Nuestra institución familiar, es cierto, conserva todavía virtudes tradicionales que —salvo casos de contaminación modernista— la acreditan como modelo ante los pueblos del Orbe. Todavía en España no han adquirido volumen de consideración en su desarrollo los peligros a que abocan, respecto a la desaparición de los valores familiares, muchos pueblos sometidos, como durante algún tiempo lo estuvo nuestra Patria, a la pernicioso influencia de las teorías liberales y marxistas, que no hemos de analizar porque más nos valdría no haberlas conocido jamás en ninguno de sus órdenes, tanto más en lo que a la familia se refiere.

El Estado español, dirigido por el más glorioso Caudillo que haya tenido en los destinos nacionales, ha procurado cortar el mal positivo causado en la institución familiar por las teorías disolventes del liberalismo judeo masónico y del terrible comunismo. Desde las leyes de protección a las familias numerosas, hasta la que prescribe penas determinadas al abandono familiar, no ha quedado punto sin estudiar para la mayor garantía de la vida de familia.

Ya es mucho conseguir en el orden social hoy día, y ello significa un avance notabilísimo en el camino de recuperación españolista. Pero nuestra Patria no estaría totalmente ganada para su propia causa si todo ese magnífico edificio económico jurista no tuviese por fundamento la roca firme de la religiosidad familiar, consciente y profundamente sentida en nuestro pueblo hasta el punto de concebir nuestros artistas al campo español —de manera especial los paisajes castellanos— como el más hermoso templo, el más digno para que la inmensidad de nuestras almas se dirija a la majestad infinita del Altísimo. Estos campos perderían de otro modo su consoladora fisonomía de espiritualidad para convertirse según nuestro ánimo en la más dura y despreciable gleba.

Nuestra sociedad se compone de familias, dice la consigna de la Dirección Central de Acción Católica Española para 1944-45; «sin la recta ordenación de ellas en vano se esperará una verdadera restauración social». Y este gran servicio de propugnar la recta ordenación de las familias españolas lo va a prestar a la Patria la Acción Católica como deber ineludible de su misión de apostolado. Ello será, si se consigue, el más digno remate de la obra de restauración de la familia iniciada por Franco con su legislación, cristianísima que crea un ambiente propicio al desarrollo de las más fecundas virtudes, base para la mejor ordenación social.

El temporal de grandes heladas en España

Veinte grados bajo cero en la Granja de San Ildefonso

En Madrid

Ayer fué en Madrid uno de los días más crudos del invierno. El termómetro continuó descendiendo hasta llegar a marcar cuatro grados bajo cero. Sin embargo, el viento calmóse y lució el sol. A la noche cayó una durísima helada.

En la Granja

Persiste el intenso frío y el régimen de helos. Durante las primeras horas del día ha marcado el termómetro 20 grados bajo cero. Es la temperatura más baja que se ha registrado durante este invierno. A las cuatro de la tarde el termómetro marcaba 15 grados

bajo cero. Los jardines ofrecen un maravilloso aspecto. Los estanques y las avenidas están cubiertos de gruesas capas de hielo. —(Cifra).

En Segovia

Desde hace varios días el frío es intensísimo. El termómetro marcó hoy 10 grados bajo cero, que es la temperatura más baja alcanzada en este invierno. En algunos puntos de la ciudad estallaron esta mañana las tuberías de conducción de agua a causa de las heladas. Por primera vez, desde hace varios años, el río Eresma apareció helado hoy. —(Cifra).

En Barcelona

La pasada noche ha sido la más

cruda del invierno en Barcelona. Durante la madrugada el termómetro marcó temperaturas inferiores al bajo cero, y a consecuencia de la helada no funcionaron las tuberías de agua de las principales calles de la ciudad. A pesar de haber amecido un día de sol espléndido, el deshielo no ha comenzado hasta las dos de la tarde, y se han producido numerosas caídas en la vía pública. Continúa el frío intensísimo y sopla un fuerte viento de las montañas nevadas que hace más cruda la temperatura. —(Cifra).

En Oviedo

El frío es intensísimo. El termómetro ha marcado hoy un grado bajo cero. El cielo está despejado y hiela intensamente. —(Cifra).

En Algeciras

La temperatura ha descendido hoy a dos grados. Lluve y hace un frío intenso. Las calles están desanimadísimas. —(Cifra).

En Albacete

El frío es intensísimo en esta ciudad. Luce el sol, pero el termómetro acusa un sensible descenso. Se ha registrado una temperatura media de siete grados bajo cero. —(Cifra).

En Jaén

En la capital y toda la provincia reina mucho frío. El termómetro ha marcado dos grados bajo cero. —(Cifra).

En Córdoba

Continúa la ola de frío. La tem

Preparativos para las Navidades de los soldados alemanes



Las mujeres de las organizaciones del partido preparan con toda ilusión los paquetes que llevarán el recuerdo de sus hogares a los soldados que luchan en los frentes. — (Foto «Presamundo»)

Entrega de un álbum al Caudillo

MADRID.—En la tarde del sábado el capitán general de Cataluña hizo entrega a S. E. el Jefe del Estado del álbum que la provincia de Barcelona ofrece al Caudillo en testimonio de adhesión y cariño.

El teniente general Moscardó hizo presente a Su Excelencia, en nombre de los Ayuntamientos, Corporaciones y representaciones religiosas, culturales, profesionales, industriales, agrícolas y comerciales, el testimonio de agradecimiento por la labor desarrollada en aquella región durante el año 1944.

El Caudillo manifestó al teniente general Moscardó su sincero reconocimiento, encargándole hiciese llegar a todos su afectuoso saludo y sus mejores votos de prosperidad para aquella querida región.

Clausura de la Semana XII de Educación

MADRID.—Por don Ignacio Arrillaga, presidente de la Federación de Amigos de la Enseñanza fué clausurada la trece semana de Educación Nacional que con tan provechosos frutos se ha venido celebrando en Madrid.

Como último acuerdo fueron enviados mensajes al Caudillo y al ministro de Educación Nacional.

El dirigido a Franco está redactado en la siguiente forma: «Congregaciones religiosas dedicadas enseñanza, profesores y maestros oficiales reunidos trece Semana de Educación Nacional reiteran ferviente adhesión V. E., ven gran satisfacción estudio religión todas ramas enseñanza española; comoruehan, una vez más, eficacia actual plan Enseñanza Media, particularmente examen Estado; anhelerían pronta aparición ley Primera Enseñanza, cuya elaboración ofrece en general mente trabajo colectivo con experiencia secular».

por lo que ha pasado después del discurso de Churchill, es evidente que se equivocó con respecto a la fuerza de que disponían los guerrilleros en Grecia—dice el Washington Post—pero ha demostrado ser un gran estadista, reconociendo su error y haciendo frente a las realidades. Al expresar nuestro alivio por la resolución de la crisis helena, dedicamos una frase de elogio al primer ministro británico.»—EFE.

La guerra civil en Grecia

Las carreteras que conducen a Atenas han sido fuertemente bombardeadas por los ingleses

LONDRES, 2.—El general Plastiras, antiguo jefe liberal ha sido encargado de formar Gobierno, según una noticia no oficial de Atenas.—EFE.

Damaskinos continúa las consultas

ATENAS, 2.—El arzobispo Damaskinos, Regente de Grecia, ha continuado las consultas para la formación de nuevo Gobierno. Hoy ha recibido al general Plastiras antiguo jefe liberal, que vino

del destierro hace algún tiempo, llamado por Papandreu, entonces jefe del Gobierno.

En la región de Atenas liberada del E. L. A. S. han abierto algunas tiendas. En esta zona ha aumentado considerablemente la población, debido a la afluencia de refugiados de la zona dominada por el E. L. A. S. y de los distritos que han sufrido daños durante la lucha. La artillería británica continuó intermitentemente su cañoneo. El trabajo de descombro ha comenzado en algunos distritos.—EFE.

Las carreteras a la capital, bombardeadas

ATENAS, 2.—Durante la noche las carreteras que conducen a la capital fueron sometidas a intenso fuego artillero procedente de numerosas baterías británicas de 25 libras emplazadas en las afueras de Atenas. La R. A. F. destruyó ayer 18 vehículos motorizados del E. L. A. S. y averió otros diez.—EFE.

Sin novedad en Atenas

Cuartel General Aliado del Mediterráneo, 21.—Cuartel general:

«Grecia: Durante las últimas

temperatura es crudísima. El termómetro ha marcado hoy dos grados bajo cero.—CIFRA.

Temporal en el Estrecho

ALGECIRAS, 2.—El vapor correo de Ceuta no ha podido efectuar su salida a causa del fuerte temporal del sudeste reinante. Desembarcaron los viajeros, que ya estaban preparados para la salida del buque.—CIFRA.

veinticuatro horas no se han registrado novedades de importancia en Atenas. Progresó satisfactoriamente la limpieza del sector al noroeste del puerto, en El Pireo. Continúa satisfactoriamente el alistamiento de voluntarios en la Guardia Nacional. Sin novedades en el resto de Grecia.»—EFE.

Elogios a Churchill

WASHINGTON, 2.—«Ajazgar

«A Dios debemos la paz; no basta agradecerlo, es necesario merecerlo» dice el Jefe del Estado portugués a su pueblo

LISBOA, 2.—El jefe del Estado, general Carmona, ha dirigido al pueblo portugués, ante el micrófono de la emisora nacional, un mensaje de felicitación con motivo del año nuevo. «Una vez más, al comenzar el año—dijo—me dirijo a la comunidad portuguesa para deseársela la más completa felicidad.» Portugal no ha sido alcanzado por los errores de la guerra; a Dios debemos agradecerlo, pero no basta solamente con agradecerlo, sino que es necesario merecerlo. Luchan en esta guerra sentimientos, principios e ideas que no pueden ser indiferentes a la comunidad portuguesa, porque se relacionan con los principios de su vida y es indispensable que los portugueses sean fieles a las normas nacionales.»

El Jefe del Estado deseó a todos sus compatriotas la prosperidad y la paz al entrar en el nuevo

año. «que si puede traernos—dijo—todavía más trabajos, también nos traerá una satisfacción: la de haber cumplido con nuestro deber.» «Piedad, fidelidad y unión son las tres virtudes que salvarán a Portugal y lo harán digno de colaborar en la paz del mundo», añadió el Presidente.

El Jefe del Estado fué cumplimentado por los miembros del Gobierno y otras altas jerarquías nacionales, después de dirigir al pueblo lusitano su mensaje de Año Nuevo.—EFE.

Roosevelt piensa reunirse pronto con Stalin y Churchill

Declaración de Roosevelt

WASHINGTON, 2.—El Presidente Roosevelt ha declarado a los jefes parlamentarios que en breve piensa reunirse con Churchill y Stalin.—EFE.

Una patrulla de choque de las SS. luchando en el sector de Aquisgrán



Dibujo de un corresponsal de guerra alemán. (Foto «Presamundo»)

Material capturado por las tropas alemanas en su última ofensiva



Aspecto de un depósito en el que entre otras cosas se encuentra una buena cantidad de bidones de gasolina. (Foto «Presamundo»)

-: CRONICA ABULENSE :-

GOBIERNO CIVIL DE AVILA Juntas y reuniones

En la tarde de ayer se reunieron bajo la presidencia del Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento el delegado provincial de Sindicatos, el jefe provincial del Sindicato de Ganadería, jefe del Sector Campo, jefe de Obra Sindical de Cooperación, jefe del Servicio Nacional del Trigo y Secretario de Abastecimientos.

—En otra junta se reunieron el Alcalde de Avila, el Juez de Instrucción y el señor Cura Párroco de Santiago, presididos igualmente por nuestra primera autoridad provincial.

Visitas

Ayer recibió el señor Gobernador a los Abogados del Estado, señores Abella y Pérez Hernández.

Hoy ha recibido a los alcaldes y jefes locales de San Pedro del Arroyo y Sigüera; alcaldes de Arenas de San Pedro, Cebreros y Ruescos; arquitecto de la Obra Sindical del Hogar; don Mariano Abotín Pintó, Conde de Montefrío; al alcalde y secretario de Sinlabajos; al abogado del Estado señor Mañueco, y al delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, señor Mayoral Encinar.

**BOLSOS EN
ALMACENES
Siro Gay**

**Falange Española
Tradicionalista y de
las J. O. N. S.**

Habiendo surgido algunas dudas entre las maestras aprobadas en las últimas oposiciones de ingreso en el Magisterio Nacional acerca del lugar en que se celebrará el curso convocado para darles opción al título de Instructoras Elementales del Frente de Juventudes y Profesoras de Hogar, etc., se pone en conocimiento:

1. Que dicho curso tendrá lugar en la Escuela de Hogar de la S. F. de esta capital.
2. Puede formalizarse la matrícula hasta el día 10 del corriente mes.
3. Para matricularse bastará rellenar la ficha de matrícula que se les entregará en esta Delegación Provincial (Regiduría de Cultura). Las maestras no afiliadas abonarán la cantidad de 10 pesetas en metálico, debiendo todas venir provistas de dos fotografías tamaño carnet.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Boda
En la iglesia de Santa Teresa de Jesús han contraído matrimonio en la mañana de hoy la bella señorita Concha Villarejo, de San Esteban del Valle, con don Trintario González Delgado, industrial de Muñana. Apadrinaron a los contrayentes la señorita Charito Villarejo, hermana de la novia, y el doctor don José González Delgado, hermano del novio. El párroco de San Esteban del Valle, don Juan Ventura González Sánchez, que bendijo la unión, pronunció durante la misa de velaciones una sentida plática. Como testigos firmaron el acta don Nicasio Velayas, don Ignacio Delgado, don Antonio Martín Presa, don José Gómez y don Luis Villarejo, alcalde de San Esteban y hermano de la novia.

Los numerosos invitados, entre los que se contaban distinguidas familias de Avila, Burghondo, Muñana y San Esteban, fueron obsequiados con un almuerzo en el Hotel Continental, tratando los nuevos esposos en viaje de bodas para distintas poblaciones. Les deseamos mucha felicidad en su nuevo estado.

Viajeros

En la tarde de hoy, y en el expreso de Galicia, ha salido para Vigo el doctor don José María González Delgado.

Necrológicas

Hoy se ha celebrado en la Iglesia parroquial de San Vicente la Misa de San Lázaro por el eterno descanso del alma de doña Angela del Río que falleció días pasados en nuestra ciudad. Persona muy estimada en Avila, su muerte dió lugar a una gran manifestación de duelo en el acto de su entierro y funerales celebrados en dicha parroquia.

**GUANTES EN
ALMACENES
Siro Gay**

Enviomo nuestro más sentido pésame a sus hijos, particularmente a don Modesto Gutiérrez, conserje de la Escuela Normal del Magisterio, pidiendo a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma de la finada señora (que en gloria esté).

—Ha descansado en el Señor don Modesto González Martín, vecino de Flores de Avila, persona de estimables prendas de bondad y caballería, que le merecieron muchos aprecio en el extenso círculo de sus relaciones sociales. Temperamento de castellano viejo, su amistad era solicitada por cuantos le conocían, por la rectitud de su conducta en cuantos negocios se le encomendaban. Así al acto de su entierro asistieron, además de los convecinos,

numerosas personas de los pueblos comarcanos.
Enviomo nuestro sentido pésame a su señora viuda, doña Graciana Rodríguez, hijos y familiares, pidiendo a nuestros lectores tengan presente en sus oraciones al fallecido señor González Martín (que en paz descanse).

Aniversarios

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte de don Celedonio Santo Tomás (emplado que fué de la RENFE), el funeral que se celebre el jueves, día 4, a las nueve de la mañana, en la parroquia de Santiago, será aplicado por su alma.

—Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Alfonsa García Hernández, se han celebrado sufragios por el bien de su alma en la parroquia de San Juan.

—Asimismo se cumple el primer aniversario de la muerte de la señora doña Rita Guillamón Pérez, viuda de don Eusebio Rodríguez (q. s. g. h.) Por el eterno descanso de su alma se ha celebrado misas en Madrid y en nuestra ciudad.

Renovamos nuestro sentimiento a los familiares de ambas finadas.

SE NECESITA cocinera buenos informes Eduardo Marquín, 33, Mariano Miguel.

**VESTIDOS DE PUNTO EN
ALMACENES
Siro Gay**

**MEDIAS EN
ALMACENES
Siro Gay**

Santo Fundador de la Orden de Menores Anre la desolación que por doquier nos rodea, mirando con ansia escudos e inscripciones, buscamos conocer cual de estos sepulcros contiene los restos de «los venerables y santos padres de Santa Teresa de Jesús» que según las crónicas franciscanas del siglo XVI descansan aquí...

Las ruinas de este Monasterio de San Francisco han salido al primer plano de actualidad por motivo de la preocupación que por nuestras grandezas históricas sienten nuestras primeras autoridades. Sabemos que serán objeto de visita especial por parte del Ministro de Educación Nacional y del Director General de Bellas Artes para dentro de poco. Pero nadie ha pensado hasta ahora en que restauradas estas ruinas, que difícilmente pueden ser acondicionadas para el culto en su valor primitivo, ya que no podremos nunca rehacer las riquezas del interior derrotadas o malvendidas, pudiera ser este edificio el que tanto se busca para el alojamiento y disposición del Museo Arqueológico provincial. De por sí tiene ya mucho de museo. Pero además económicamente conviene si se ha de gastar en adquisición de edificio para la instalación del Arqueológico provincial de una parte, y por otra para restaurar la grandezza monumental de este antiguo templo que lo merece y que exige inminencia en el proyecto si se pretende llegar a tiempo de evitar su total desaparición de lo que aún queda en pie.

EMPRESARIO:
La sanción del recargo por demora en el Régimen de Subsidios Familiares encierra una sanción moral de incumplimiento, que no debes consentir.

Fallecimiento de don Adolfo de Sandoval

Ayer murió en Madrid, víctima de rápida enfermedad, el culto escritor, don Adolfo de Sandoval, personalidad muy destacada de las letras católicas españolas. El señor Sandoval — que al morir rayaba en los 80 años— nació en Asturias, y desde muy niño se inclinó en las tareas literarias, escribiendo en varias revistas, pronunciando en edad ya madura brillantes conferencias en Universidades y Ateneos.

Sus primeras producciones las publicó en «Biblioteca Patria», alcanzando notable popularidad sus obras tituladas «A la sombra de la Catedral», pulcra descripción del primer templo de Avila, y escenas de nuestra ciudad, y otras tituladas «Fuencisla Moyano» e «Isabel Pacheco» traducidas a varios idiomas, en las que pinta las costumbres de Segovia y Toledo. Fué poeta inspiradísimo, y como tal colaboró con mucha frecuencia en las columnas de nuestro periódico, y hábil pianista y compositor cuya actuación tuvo lugar en tiempos pasados en el Casino Abulense. Su producción literaria fué abundantísima, toda ella inspirada en la Doctrina Católica.

Descanse en paz el esclarecido escritor, querido amigo nuestro, y reciba su esposa doña E'eva Ojeda, el pésame más sentido de EL DIARIO DE AVILA, junto con la ofrenda de nuestras oraciones por la felicidad eterna del finado señor, buen caballero cristiano, de bondadosísimos y exquisitos sentimientos y atractivo trato que amenizaban con extraordinario interés y gracejo la vasta cultura y fácil y fina dicción del entusiasta admirador del Pobrecillo de Asís, a quien exaltó en un libro magnífico así titulado el empuente cantor de todo lo grande y sublime, Adolfo de Sandoval.

**PERFUMERIA EN
ALMACENES
Siro Gay**

**Gobierno Militar
de Avila**

Como quiera que por algunas Autoridades locales no se ha dado la debida interpretación a cuanto dispone el artículo 125 del Vigente Reglamento Provisional de Reclutamiento habiendo dejado de tramitar los expedientes de prórroga de primera clase, que alegaron a su debido tiempo los individuos, por el hecho de haber sido declarados «Útiles para Servicios Auxiliares» el Excmo. señor Ministro del Ejército ha dispuesto que con la máxima urgencia sean tramitados los indicados expedientes y que interin se resuelvan los mismos, aquellos a quienes afectan queden pendientes de su incorporación a Cuerpo, efectuando seguidamente ésta aquellos a quienes se les niegue el derecho a la prórroga.

El coronel gobernador militar Manuel Fernández Manrique.

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Cabalgata de Reyes

Relación de donativos recibidos en esta Delegación Provincial con destino a la suscripción para la Cabalgata de Reyes

Suma anterior, 5.065'00 pesetas.
Delegación Provincial de Sindicatos, Educación y Descanso, 150 pesetas; don Joaquín Hebrero, 50; don Rafael Albertos, 25; señor Juez de Instrucción, 25; Vicesecretario Provincial de Educación Popular, 25; Compañía de Seguros Santa Lucía, 25; Electrica Abulense, 50; Flor de Castilla, 25; Banco Hispano Americano, 25; don Restituto Moyano, 10; don Manuel Fernández, 10; don Juan Barbero, 5; don Emilio Juárez, 5; señor Teniente Coronel de la Guardia Civil, 20.

Suma y sigue, 5.515'00 pesetas.
La Casa Hijo de Cristóbal Pardo ha contribuido con 22 juguetes variados.

(Continuará)

Solemnes funerales por las víctimas del accidente ferroviario de Arévalo

El próximo día once se celebrarán en la Iglesia de Santo Domingo de Arévalo, solemnes funerales por el eterno descanso de las víctimas del doloroso accidente ferroviario ocurrido hace un año en la estación de aquella ciudad. El alcalde del Ilustre Ayuntamiento, don Lucas Gómez Forta

**LANAS EN
ALMACENES
Siro Gay**

do, ha tenido la amable atención de invitarnos al piadoso acto religioso con ocasión de este primer aniversario del luctuoso suceso, en lo que se revela una vez más la hidalguía de un pueblo que acudió por entero y con todos los medios disponibles a su alcance a remediar la desgracia de aquellos viajeros cuya vida pudo salvarse, inspirándose su piedad a la dedicación de estos sufragios.

Gran Cinema

Mañana riguroso estreno
La más intrépida aventura jamás llevada a cabo por el famoso actor SPENZER TRACY
El Explorador perdido
Tolerada menores de 16 años
EXITO GARANTIZADO

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Mínima, +4,6 a las 16 horas
Máxima, —13,4 a las 1 horas.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Encefalografía)

Rogad a Dios en caridad por las almas de Don Dionisio Salvados Paz

Doña Matilde Valgaba de Salvados

Que fallecieron respectivamente el día 4 de enero de 1938 y el 22 de febrero de 1934

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

LA FAMILIA,

Ruega una oración por sus almas.

Las misas que se celebren el día 4, a las siete y siete y media en la Iglesia del Perpetuo Socorro de Madrid, en el pueblo de Salobral, la misa y alumbrado en las Reparedoras de esta ciudad, y las de ocho, ocho y media, nueve y nueve y media, en la parroquia de San Juan, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

Primer aniversario
LA SEÑORA
D.ª Josefa Dominica San Andrés
De la Cofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro
Que falleció el día 4 de enero de 1944
A LOS 58 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
D. E. P.
Su desconsolado esposo don Eugenio Ubeda Martín (de la industria de esta ciudad), hijos don Joaquín (Licenciado en Filosofía y Letras), doña María y Ladislao; hijos políticos doña Carmen Bejar y don Rufino Muñoz Martín; hermanos políticos, nietos sobrinos y demás familia,
Ruegan a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, día 4, a las diez, en la iglesia de Santiago, por lo que les quedarán muy agradecidos.